

« NOUS AVONS DÛ ADOPTER DES SOLUTIONS INNOVANTES CAR IL Y A DE NOMBREUSES CONTRAINTES, MAIS NOUS TENIONS À APAISER, SÉCURISER ET VERDIR CETTE RUE », LES TECHNICIENS LORS DE LA RÉUNION DE PRÉSENTATION DE LA REQUALIFICATION DE LA RUE DES HULEUX. **PAGE 5**

### ILS ONT LE DROIT

Depuis lundi, la municipalité met les pleins feux sur les droits de l'Enfant. Spectacles, ateliers, élections... cette semaine se clôture ce vendredi avec la Cérémonie d'investiture du Conseil municipal des enfants et ce samedi avec un forum ouvert à toutes familles stanoises. **P. 2**

### MÉLOMANES

16<sup>e</sup> bougie pour le Festival Classiq' à Stains avec une programmation liant la musique et le sport. Dans un autre genre, le rappeur Médine donnera un concert au Sivom. L'occasion de découvrir son nouvel album. **P.10 ET 11**

# Stains actu

LE JOURNAL MUNICIPAL

## VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

Pour ne plus dire : « je ne savais pas »

La lutte contre les violences faites aux femmes passe aussi par la sensibilisation du plus grand nombre. C'est dans cette optique que la municipalité propose, durant une quinzaine de jours, un programme adapté à différents publics. **P. 2**

## CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

# Construire demain

Lundi 20 novembre, tous les écoliers stanois de CM1 et de CM2 votaient pour élire les membres du Conseil municipal des enfants, événement majeur de la Semaine des droits de l'enfant. *Stains Actu* s'est rendu à Guillaume-Apollinaire et Jean-Rostand pour suivre le scrutin.

« Dans cette assemblée, les élus débattent, réfléchissent et prennent des décisions. »



© Julien Ernst

DATES À  
RETENIR

**VENDREDI 24  
NOVEMBRE**

Soirée d'installation des nouveaux élus du Conseil municipal des enfants à l'Espace Paul-Éluard à 18h30.

**SAMEDI 25  
NOVEMBRE**

Forum des droits de l'enfant au gymnase Léo-Lagrange de 14h à 18h. Une après-midi construite autour d'animations, de stands d'information et activités multiples. Ouverte à toutes les familles stanoises.



Depuis lundi, tout un programme est proposé aux enfants de la ville à l'occasion de la Semaine des droits de l'enfant. Spectacles, forums, ateliers, mais aussi élections du Conseil municipal des enfants (CME). Que ce soit dans la première ou la seconde école, la scène est similaire. Les uns après les autres, les élèves se succèdent devant l'urne installée dans le préau à l'école Guillaume-Apollinaire et dans la salle informatique à Jean-Rostand. Bulletins de vote et cartes d'électeurs en main, les enfants âgés de 9 à 12 ans participaient à l'élection de ceux qui

les représenteront au CME. À Jean-Rostand, « *La campagne électorale ressemble à celle des adultes* » insiste un jeune participant tout heureux de nous montrer son nom sur la liste des candidats. Et une camarade de poursuivre, « *c'est très difficile de voter car sur les onze candidats, deux sont des copines. Je ne sais vraiment pas qui choisir...* ». Pourtant tout a été mis en place pour permettre aux votants d'élire le meilleur représentant. Affiches, slogans, discours et profession de foi rien n'a été laissé au hasard. Depuis 2010, la municipalité donne à l'ensemble des écoliers de CM1 et

CM2 stanois, l'opportunité d'élire leurs représentants. « *Dans cette assemblée, les élus débattent, réfléchissent et prennent des décisions. Ce conseil est composé d'une quarantaine d'enfants élus pour deux ans. Il s'agit d'une instance d'apprentissage et de pratique de la démocratie* » nous explique Sabrina Mezrag, coordinatrice du CME

#### DEVENIR CITOYEN

Vendredi 24 novembre, les jeunes élus vivront une cérémonie d'installation à l'Espace Paul-Éluard et démarreront alors leur mandat. Ils auront

pour rôle de donner leur avis sur la vie à l'école, mais aussi sur les grands projets de la commune. Durant leur activité, les conseillers se répartiront dans des commissions de travail autour de thématiques. Ils se réuniront une fois par mois. Deux ou trois fois par an, ils siègeront en « *assemblée plénière* ». Ces dernières sont présidées par le maire. Des sorties pédagogiques seront également programmées tout au long de l'année.

•R.H

## INFOS SENIORS

## Inscrivez-vous au goûter de Noël des seniors!

Dans le cadre des Fêtes solidaires, le goûter de Noël des seniors se déroulera à la salle Mélodie (5, avenue de la Résistance) mardi 19 décembre à partir de 15h30 (et non le 20 décembre comme il est indiqué dans le flyer du planning animation). Un orchestre musical animera ce moment convivial. Des navettes seront à disposition des seniors pour se rendre au goûter. Toutes les infos dans la prochaine édition de votre journal.

Pour y participer, il suffit d'être Stanois retraité d'au moins 60 ans et de s'inscrire par téléphone au 01 49 71 83 68.

**> POUR RECEVOIR SON COLIS DE FIN D'ANNÉE, LES SENIORS QUI EN ONT COMMANDÉ UN RECEVRONT PROCHAINEMENT UN COURRIER LEUR EXPLIQUANT OÙ ET QUAND VENIR LE RÉCUPÉRER.**

### FORUM DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF ET CITOYEN

## MTL : venez nombreux !

Les Stanois sont invités samedi 2 décembre au Forum de l'engagement associatif et citoyen à la Maison du temps libre (MTL) de 14h à 20h. À 14h, une projection vidéo mettra en valeur les bénévoles de la ville. Puis, à 14h15, Azzédine Taïbi, le maire, et Zaiha Nedjar, adjointe au maire à la vie associative, prendront la parole pour expliquer pourquoi ils veulent initier cette dynamique collective à l'échelle de la ville autour de l'engagement associatif et citoyen. À 15h, ouverture du forum village pour que le public aille à la rencontre des associations en recherche de bénévoles et s'informe auprès des partenaires mobilisés. À 17h, place aux distributions des passeports bénévoles avant le final : l'ouverture du buffet et le lancement des animations musicales sur scène par les associations à partir de 18h30.

Plusieurs partenaires seront mobilisés pour ce forum, notamment : France bénévolat, France volontaires, Unis-cité, Service civique, Institut de l'engagement, Fédérations des centre sociaux...

• **AYMANE RHAZA**

**> OUVERT À TOUS LES STANOIS  
PORTRAITS DE TROIS STANOIS ENGAGÉS  
EN PAGE 16.**

## VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

# Une lutte bien en marche(s)

Une touche d'art pour l'ouverture de la Quinzaine de lutte contre les violences envers les femmes, le 18 novembre. Sur les marches de la Maison des associations, l'artiste Lün a peint un violentomètre, outil permettant de repérer les violences dans un couple.



À l'abri des bourrasques pluvieuses sous un barnum dressé pour l'occasion, Lün, artiste montreuilloise prépare ses bombes de peinture et ses lettrages. « Dans deux-trois heures, ce sera prêt, sourit-elle en avisant la dizaine de marches qui mènent à la Maison des associations. *Le plus difficile, c'était de sécher le béton...* » Ensuite, place à un jeu de couleurs bombées et de lettres noires pour inscrire les repères d'un violentomètre, un outil permettant de repérer les comportements violents dans un couple. Comment ? Tout simplement grâce à des phrases simples et des couleurs qui soulignent les comportements toxiques et violents. Dans le vert, on lit ainsi que son conjoint « respecte tes choix ». Dans l'orange, « il fouille tes messages » et enfin dans le rouge, le sinistre individu « te menace de mort. »

### LE 39 19, NUMÉRO D'ALERTE

« Agir dans l'espace public en installant ce violentomètre sur ces marches, c'est d'abord une manière d'alerter des femmes qui n'ont peut-être pas conscience de leur situation », explique Cécile Dumoutier, directrice artistique de la compagnie dionysienne « MaedesRosiers », laquelle travaille sur les questions de l'égalité femmes-hommes avec l'artiste Lün. « Et puis, ajoute Julia Jenoc, responsable de la Maison des associations, on a fait inscrire sur les marches le 3919, le numéro de Violences femmes info, un numéro que ne connaissent pas forcément les femmes et les jeunes filles qui passent par la Maison des associations. » Mais, pas seulement, puisque trois passages protégés de la ville ont également été colorisés par

Lün en mode « passage piétonne sous tension » devant la Maison du temps libre, la mairie et au Moulin-Neuf. « L'idée, c'était vraiment de faire quelque chose qui interpelle les Stanois, de les faire réfléchir au cours d'ateliers participatifs réalisés avec les habitants », conclut Inès Zaki, chargée de mission égalité femmes-hommes. « Aider les femmes victimes de violence à prendre la parole, c'est un des objectifs majeurs de cette Quinzaine de lutte contre les violences envers les femmes. »

Laquelle sera clôturée le 1<sup>er</sup> décembre à 17h par l'inauguration officielle des violentomètres.

• FL

**> ÉDITO DU MAIRE ET DE SON ADJOINTE, ET PROGRAMME COMPLET DE LA QUINZAINE DE LUTTE CONTRE LES VIOLENCES ENVERS LES FEMMES SUR STAINS.FR EN FLASHANT LE QR CODE CI-DESSUS.**



## CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE

“ Nous nous engageons à nous souvenir ”



**S**amedi 11 novembre, devant le monument aux morts stanois, après les traditionnels dépôts de gerbes, les petits élus du Conseil municipal des enfants ont lu des textes très engagés. « Ils ont donné leur vie pour la liberté et la paix », « Nous nous engageons à nous souvenir de leur courage », « Pour nous construire un avenir dans un monde pacifique » ... des mots forts et touchants qui rappellent que la Première Guerre mondiale a fait pas loin de 18,6 millions de morts.

« L'armistice du 11 novembre 1918 signe la fin de la Première Guerre mondiale », rappelle aussi le maire Azzédine Taïbi lors de sa prise de parole. Il a démarré en saluant le porte-drapeau, les pompiers et la police municipale avant d'insister « nous devons nous souvenir collectivement pour avancer vers une société juste et fraternelle (...). Nous devons continuer à développer ce qui nous rassemble et se focaliser sur l'avenir de nos enfants. »

Le maire continue : « il est impossible pour moi de ne pas avoir une pensée pour tous les civils massacrés en Israël et en Palestine. (...) À Stains, nous avons fait le choix d'œuvrer continuellement pour la paix. (...) Vive la paix, vive la République et vive la France. »

Ce discours a été clôturé par les enfants du centre de loisirs de la Plaine qui ont chanté *La Marseillaise* et on écrit sur les murs les noms de ceux qu'on aime. Une cérémonie forte en émotions.

• **AYMANE RHAZA ET CAROLE SAPIA**

## NOUVELLE SÉANCE

# L'Observatoire avance



**U**ne nouvelle séance de rencontres et de discussions de l'Observatoire des discriminations s'est tenue en mairie il y a quelques jours. Des habitants et des agents communaux se sont assis face à Maimouna Haïdara, adjointe au maire déléguée à ces questions, et Alain Bertho, professeur d'anthropologie et membre du conseil scientifique. Ensemble, ils ont discuté du questionnaire

dont le but est de mesurer les discriminations subies par les Stanois. Il a été aussi question de la Brigade anti-discrimination. Un ensemble de volontaires prêts à s'investir sur ce sujet. L'idée a été soumise par des agents lors d'un atelier d'un séminaire organisé par le pôle municipal de la vie sociale. Le débat continue donc, les idées fleurissent... l'Observatoire des discriminations prend forme. • **CS**

## COMMUNIQUÉ DU MAIRE

“ **Le RN est et restera le parti de la haine !** ”

**Preuve de l'intérêt de l'Observatoire des discriminations : les propos tenus par certaines personnes dans notre pays stigmatisant et insultant régulièrement les habitants de Seine-Saint-Denis, et donc des Stanois. Azzédine Taïbi, le maire, a réagi à ceux prononcés par un député RN après avoir saisi le procureur de la République.**

« Le 13 novembre dernier, le député du Nord du Rassemblement national (RN), Sébastien Chenu, a tenu des propos racistes et stigmatisants en direct sur une chaîne de télévision. Il a en effet déclaré « Un jeune juifrisque plus sa peau dans un environnement islamiste, par exemple en Seine-Saint-Denis ».

Encore une fois, ces insultes sont insupportables et constituent une grave violation des valeurs de notre République que sont la liberté, l'égalité et la fraternité.

Essentialiser et insulter les habitant.e.s de Seine-Saint-Denis, comme s'ils n'étaient pas des individus dotés de sensibilité mais une masse informe est odieux et indigne des fonctions d'un

élu de la République.

Les habitant.e.s de notre département, dans leur magnifique diversité et leur précieuse richesse, sont des citoyen.ne.s français.e.s à part entière. Ils sont fiers de leur département et fiers de notre modèle collectif de bien vivre-ensemble.

Ces propos totalement outranciers et racistes, qui méprisent notre territoire et démontrent un irrespect pour ses habitant.e.s ne peuvent rester sans suite. C'est pourquoi, en tant qu'élue.s de la Seine-Saint-Denis, nous avons décidé de saisir le procureur de la République pour incitation à la haine. »

**Azzédine Taïbi**

© Dragan Lekic



## Prêresse, LUNDI, CE SERA LE DÉBUT

Les travaux de démolition du contrôle technique de la Prêresse, qui commenceront lundi 27 novembre, signent le début de l'aménagement des espaces publics dans le cadre du projet de renouvellement urbain. Cette phase préparatoire durera environ 4 mois. Puis, à partir de fin 2024, sur cet espace seront aménagés un jardin de pluie accessible, une place commémorative et une aire de jeux. *Stains actu* suivra pour vous les avancées de ce renouvellement urbain des espaces publics de ce quartier.



### RUE DES HULEUX

# L'attendue transformation

Une réunion de présentation du projet de requalification de la rue des Huleux s'est tenue en présence de nombreux habitants.



© Julien Ernst

**870** mètres linéaires (ml) de piste cyclable bidirectionnelle, 150 ml unidirectionnelle et 100 ml vélo rue.

**314** arbres remplacés 5 300 m<sup>2</sup> de végétation arbustive et 4760 m<sup>2</sup> de végétation basse 530 ml de noue

**30** places de stationnement (contre 38 autorisées aujourd'hui)

**1** sens unique de la rue, 1 enfouissement des réseaux aériens, 1 reprise de la structure de la chaussée

**2nd** semestre 2024 : début des travaux

**A**u centre de loisirs de la Plaine, la salle réservée pour la présentation de la requalification de la rue des Huleux était comble. Les riverains étaient pressés de découvrir ce projet tant attendu et ont répondu présent à l'invitation. Le maire, Azzédine Taïbi, et son adjoint Mathieu Defrel, délégué à la voirie, ont ouvert cet échange avec le rappel des étapes antérieures de cet ambitieux réaménagement.

Puis, ils ont laissé place aux techniciens de Plaine commune et du bureau d'étude qui ont planché sur le dossier. Ils ont imaginé une rue Jardin, prolongement du parc George-Valbon, avec un rôle de liaison entre ce poumon vert départemental et celui des jardins familiaux municipaux. « Afin d'intégrer les différentes typologies urbaines et paysagères dans un même motif, nous proposons une première ambiance allant du Nord au Sud jusqu'aux Jardins familiaux qui interagira avec la partie Nord et le parvis du collège dont l'aménagement est plus urbain et fonctionnel ».

« Oui, il faut vraiment améliorer la sécurisation des enfants sur cette rue », réagit une Stanoise, reprise en cœur par plusieurs personnes. « C'est l'un des éléments principaux de notre réflexion », répondent les techniciens sous le regard des élus qui tiennent particulièrement à ce point. Pour ce faire, il est annoncé qu'« il y aura une piste cyclable bidirectionnelle, une requalification des

espaces publics, la mise en sens unique de la rue, une réorganisation du stationnement et l'enfouissement des réseaux aériens. » De magnifiques croquis sont ensuite présentés. « Nous avons dû adopter des solutions innovantes, qui ont fait leurs preuves ailleurs, car il y a de nombreuses contraintes mais nous tenions à apaiser, sécuriser et verdifier cette rue », insistent les techniciens et les élus.

« NOUS AVONS DÛ  
ADOPTER DES SOLUTIONS  
INNOVANTES »

Ainsi, la chaussée ne sera pas agrandie, mais une piste cyclable avec une glissière de sécurité en bois flottant créée et deux voies pour les piétons aussi. Une noue végétalisée permettra une gestion des eaux pluviales à ciel ouvert et il sera possible de planter de très hauts arbres. Sur la partie zone industrielle, un sens unique sera établi pour apaiser la circulation. Devant le collège, une petite place sécurisée avec des arbres sera aménagée. Un espace vert, dont la fonction n'est pas tout à fait actée et qui a soulevé des réflexions des uns et des autres dans l'assemblée, rejoindra l'avenue Jules-Guesde.

Les habitants semblaient contents de cet aménagement futur, dont le coût d'investissement s'élèverait entre 4 et 5 millions d'euros. Seule petite déception peut-être : les travaux ne commenceront qu'au 2<sup>e</sup> semestre 2024. « Mais en vrai, ce n'est que dans quelques semaines », conclut cette Stanoise en quittant le centre de loisirs. ● C.S

« Ce qui nous anime, c'est l'intérêt des locataires. C'est d'apporter des réponses concrètes, trouver des solutions sans fausses promesses »

**Azzédine Taïbi**, MAIRE DE STAINS

CADRE DE VIE

# Une conférence communale riche et animée

Le rendez-vous dédié au logement social a attiré de nombreux Stanois à la Maison du temps libre. Stands d'information, prises de paroles, tables rondes, un événement riche d'échanges et de rencontres qui en appelle d'autres.

L'objectif de ce mois du logement : mettre en réseau les élus, les acteurs du logement et les habitants

MUTATION :  
MODE  
D'EMPLOI

Un quart des attributions de logements concernent des mutations, selon les dispositions de la loi Alur (Accès au logement et un urbanisme rénové).

Comment sont définis les critères ? Le bailleur SSDH a indiqué comme suit : superficie (9 m<sup>2</sup> carré par personne, 16 pour un couple), personnes en situation de handicap, victimes de violences, problèmes économiques ou de santé. Des justificatifs « probants » sont exigés pour chaque situation (carte d'invalidité, plainte ou ordonnance d'éloignement en cas de violences, les mains courantes ne sont pas acceptées). Le passage en commission est la procédure standard. Le bail doit être signé le jour même et un dépôt de garantie est demandé. Les logements sont échangés « en l'état ».

Depuis 2019, les locataires peuvent proposer leurs logements à échanger sur la plateforme Échanger Habiter.



L'un des moments phares du Mois du logement était cette conférence

La question du logement est au cœur des préoccupations de nombreux Stanois. Ils l'ont démontré lors de la conférence communale organisée à la Maison du temps libre (MTL) jeudi 9 novembre, avec une forte mobilisation. Accueillis dans le hall par différents stands d'information animés par les partenaires : Plaine commune, la Maison des projets, Les Rayons, les services de la ville (Hygiène, Logement...) et Action logement, les habitants ont ensuite été invités à assister à la plénière en salle Darwin.

À la tribune, le maire Azzédine Taïbi, a prononcé un discours inaugural, accompagné de son adjoint au logement Gery Dykoka et Zaiha Nedjar.

## DROIT À LA DIGNITÉ

« Ce qui nous anime, c'est l'intérêt des locataires. C'est d'apporter des réponses concrètes, trouver des solutions sans fausses promesses », a affirmé le maire, rappelant le contexte politique autour du logement social. Face à la « crise du logement » et aux élus qui « refusent d'en construire, préférant payer des amendes », la ville de Stains « continuera d'en construire dans des proportions raisonnables » alors que la commune en compte bien plus que ce que la loi oblige, a précisé l'édile.

L'objectif de ce Mois du logement : mettre en réseau les élus, les acteurs du logement et les habitants afin « d'informer, de réfléchir et d'échanger autour des priorités d'actions (...) pour le

droit à un logement digne ».

## COMPRENDRE LES ROUAGES

Alors que dans le hall les discussions vont bon train entre deux collations autour des stands, plusieurs ateliers thématiques sont proposés : information générale sur l'accès au logement social, la mobilité résidentielle et l'adaptation du logement au handicap. L'occasion d'en apprendre plus sur ces sujets et poser des questions aux professionnels présents.

Un sujet revient souvent de la part des locataires : les mutations. « La question de la suroccupation est prégnante à Stains, nous sommes dans une zone tendue », explique à la tribune un agent du principal bailleur de la ville avant de

décrire la politique en la matière (voir encadré) et de présenter la plateforme Échanger Habiter. « Il s'agit d'un très beau levier pour la mobilité résidentielle ». Depuis 2019, 22 échanges de logements ont été réalisés en ville à travers ce dispositif. Sortant de la table ronde, une jeune femme s'écrit : « Cela fait dix ans, j'ai quatre enfants, quels sont les critères d'attribution ? ». Une autre évoque sa situation comme en écho : « Je vis à 7 dans un F2 ». Un groupe de dames attend quant à elles patiemment la fin des débats : « J'ai vu le monsieur de Seine-Saint-Denis Habitat (SSDH), on l'attend pour l'aborder ». observe-t-elle.

• MEHDI BOUDARENE

## CAFÉ JURIDIQUE

## Des questions ? Des réponses!

Dans le programme du Mois de l'habitat et du droit au logement, deux Cafés juridiques sur la thématique du logement étaient proposés aux Stanois. L'avocate intervenante a trouvé face à elle des habitants curieux et décidés.

Stains actu était à la séance de lundi dernier.



Deux rendez-vous imaginés dans le cadre du Mois de l'habitat et du droit au logement ont été particulièrement efficaces pour accompagner des Stanois rencontrant des difficultés avec leur habitation sur le plan juridique. Maître Da Costa très pédagogue a fait de l'information générale entrecoupée par des cas concrets évoqués par des habitants au fil de la discussion. Ce qui rythmait l'échange et permettait de poser et guider des cas pratiques.

## DU THÉORIQUE AU CONCRET

Par exemple, à l'une des deux séances, a été posé le sujet de quoi faire quand son logement n'est pas décent. « Il faut toujours commencer par une lettre recommandée avec accusé de réception, » explique la juriste. « Mais quand le bailleur ne réagit pas alors que nos logements et les parties communes présentent des fissures et des fuites ? » posent un groupe de locataires venus se renseigner pour aller plus loin dans leurs démarches. « Si le bailleur ne répond pas ou que les travaux sont insuffisants, il faut réunir des preuves : les photos que vous pouvez prendre ne sont pas suffisantes, un rapport du service hygiène de la ville peut servir, mais faire constater par un huissier sera indiscutable devant le juge. » Le juge c'est l'étape suivante, quand l'amiable échoue. « Quand vous avez saisi un juge, il peut soit se satisfaire de vos pièces soit demander une expertise, ce qui peut être cher. C'est malheureusement le plaignant qui doit avancer les frais mais le résultat peut valoir ce sacrifice. » Le responsable de la Maison du droit et de la médiation, présent ce soir-là, rappelle qu'il existe des aides juridictionnelles.

## UN FORMAT D'ÉCHANGE EFFICACE

Dans la salle Darwich, la vingtaine d'habitants est attentive, prend des notes, et continue de poser des questions. « Sur les nuisibles, rebondit l'avocate, le bailleur est dans l'obligation de traiter, et dans tout l'immeuble, sinon les traitements échoueront. » En cas d'ignorance, même procédure.

Ce format de rencontres est de facto efficace pour guider les habitants décidés à ne plus se laisser faire dans un conflit avec un bailleur. Régulièrement, des cafés juridiques de ce genre se tiennent dans les Maisons pour tous abordant différentes thématiques. Celle du logement en tous cas a pu éclairer plus d'un Stanois durant ce Mois de l'habitat et du droit au logement. • c.s

## RENDEZ-VOUS

## Copropriétés : le forum fait la force

Retour sur la 2<sup>e</sup> édition, le 18 novembre, du Forum des copropriétés. Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur vos droits de copropriétaire en une matinée à Léo-Lagrange.



Après la conférence communale du logement, le 9 novembre, largement consacrée au logement social, le premier Mois de l'habitat et du droit au logement faisait étape, samedi 18 novembre, au Gymnase Léo-Lagrange pour un Forum des copropriétés organisé en partenariat avec Plaine commune.

« Depuis 2020, la ville a mis en place une délégation pour l'accompagnement des copropriétés, parce que les copropriétaires sont avant tout des habitants de Stains, résumait le maire Azzédine Taïbi, en ouverture de l'évènement matinal. Et pour vous, ce forum va être un outil pour mieux faire face à des problématiques de surendettement, de chauffage, d'insalubrité, de travaux d'isolation... Car, contrairement aux idées reçues, il n'y a pas que du logement social à Stains : 50 % du territoire de la ville est constitué de copropriétés et de pavillons et nous avons bien l'intention de faire perdurer cette ville moins dense, avec son caractère presque de village. »

Alors, autant être outillé juridiquement pour mieux faire fonctionner sa copropriété, via son conseil syndical. « Le plus important, glisse Jean-Claude Genest, trésorier de l'Association des responsables de copropriété (Arc), c'est de ne pas rester seul dans son coin. Parce que vous vous épuiserez vite face aux problèmes. »

Être aidée, c'est justement ce que recherche Natacha qui représente la résidence des Jardins de la Ronsière en Centre-ville : « Ma copropriété est surendettée et le syndic ne fait pas son travail pour régler cette situation... »

Laquelle situation n'est malheureusement pas l'exception. « Aujourd'hui, ce sont à peu près 70 % des copropriétés stanoises qui sont en difficulté, constate Gery Dykoka, adjoint au maire délégué au logement. Beaucoup de copros ne sont plus entretenues, deviennent insalubres.

C'est néfaste pour l'image de Stains, mais ce forum est justement là pour marquer la volonté municipale d'aller de l'avant, en apportant un soutien concret aux copropriétés en difficulté. »

Une main tendue appréciée par ce copropriétaire tout juste sorti du dernier atelier du forum

consacré au fonctionnement financier d'une copropriété : « Franchement, ça fait du bien d'avoir des réponses à des questions concrètes ! Être copropriétaire, ça s'apprend, mais c'est mieux de ne pas le faire tout seul... »

Plus d'infos sur l'Association des responsables de copropriété :

[www.arc-copro.fr](http://www.arc-copro.fr)

« CE FORUM EST JUSTEMENT LÀ POUR MARQUER LA VOLONTÉ MUNICIPALE D'ALLER DE L'AVANT, EN APPORTANT UN SOUTIEN CONCRET AUX COPROPRIÉTÉS EN DIFFICULTÉ. »

## Flash sur les initiatives Stanoises...

© Dragan Lekic, Julien Ernst, droits réservés

# Une jeunesse pleine de promesses

Le Festival de la jeunesse a pris fin vendredi 10 novembre après une quinzaine faite de rencontres en tous genres. Pour finir en beauté ce temps de valorisation des jeunes de la ville, un repas de gala, une cérémonie de récompenses et un bal ont posé le point final à cette page jeunesse



© Dragan Lekic

CCJ

### Un repas de gala

Une rencontre entre élus et une vingtaine de jeunes s'est déroulée au restaurant l'Alcazar le mercredi 8 novembre. Le temps d'un diner, des jeunes Stanois engagés dans différents dispositifs tels que le Cle (Contrat local étudiant), la Bourse aux projets ou encore le Bafa citoyen ont échangé avec le maire et ses adjoints autour de questions en lien avec leurs études, quotidiens, pratiques, engagements et projets. Sans doute le lancement d'un nouveau Conseil consultatif de la jeunesse. (Voir portrait p.16)



## CÉRÉMONIE

### Le temps du lycée est terminé

160 jeunes bacheliers stanois ont été mis à l'honneur, à l'Espace Paul-Éluard. En effet, vendredi 10 novembre, le service Jeunesse organisait la traditionnelle Cérémonie des bacheliers. L'occasion pour le maire de rappeler l'importance de la réussite éducative des jeunes Stanois. « *Je tiens à remercier l'équipe pédagogique du Lycée Utrillo pour leur travail et l'accompagnement de nos jeunes vers leurs objectifs. Je veux aussi avoir une pensée pour les parents pour qui cela doit être une fierté de voir leurs enfants réussir. Et enfin, félicitations aux bacheliers!* ». Cette mise en valeur a été ponctuée de prestations artistiques à l'image de Kader Bueno qui a impressionné la salle par ses tours de magie et de mentalisme. La rencontre s'est clôturée par un temps festif durant lequel les jeunes ont échangé leurs souvenirs de lycée et abordé la nouvelle aventure dans l'univers des études supérieures.



## les Cultures

FESTIVAL  
CALSSIQ'À STAINS

# La passion du sport en musique



© Dragan Lekic

**D**u mardi 28 novembre au mardi 12 décembre se déroulera à Stains la 16<sup>e</sup> édition du festival Classiq' à Stains. Il sera ainsi proposé au public de nombreux concerts de musique classique en lien étroit avec le sport.

À l'aube de 2024 et de l'organisation des Jeux olympiques de Paris, la programmation du festival stanois sera consacrée aux liens entre la musique et le sport. Ainsi, le programme sera porté par des artistes et des sportifs «*de grand talent*», insiste l'organisation. Du répertoire symphonique à la musique de chambre, le spectateur plongera à la découverte des cinq continents.

Le lancement du festival aura lieu mardi 28 novembre à 20h à l'Espace Paul-Éluard (Epe). L'Orchestre Divertimento sous la baguette de Zahia Ziouani interprètera *Rhapsodie Sportive*, un spectacle musical qui tend à affirmer l'universalité de la musique et du sport. Un récit sous

forme de dialogue entre ces deux arts. Escrime, boxe, tennis, bmx et breakdance seront chorégraphiés sur fond de répertoire symphonique aux sonorités françaises, espagnoles, anglaises, italiennes, russes, japonaises, australiennes, mexicaines et américaines. Une idée originale de la cheffe d'orchestre Zahia Ziouani en présence d'un invité de marque champion du monde de football 98, Lilian Thuram.

Le second rendez-vous se déroulera également à l'Epe, samedi 2 décembre à 16 h. Les Stanois pourront découvrir *Plus vite, plus haut, plus fort ensemble*, un spectacle chorégraphique en musique. Une dernière rencontre est à prévoir pour le temps additionnel : mardi 12 décembre. Plus d'infos sur ce concert de clôture dans la prochaine édition. • R.H

Information et réservation à [resaepe@stains.fr](mailto:resaepe@stains.fr) ou au 01 49 71 82 25

## CÉRÉMONIE

# Black and wax élégant



DR

**Dimanche 26 novembre à 17h à l'Espace Paul-Éluard se déroulera Les Standing Awards 2023. Une cérémonie sous forme de spectacle à ne pas manquer pour apprécier les talents de l'année découverts sur les ondes de *Standing Medias*.**

**L**es Standing Awards 2023 se veulent être un temps festif sans rien envier aux grandes cérémonies du même type pour récompenser des acteurs émergents issus de nos quartiers. L'évènement est organisé par l'association Nos quartiers ont du talent créée en 2016 et que les Stanois ont rencontré à l'occasion de la comédie musicale *Independent Queen*. L'association est connue pour son engagement à promouvoir l'égalité des chances et à soutenir les talents de nos quartiers populaires.

Ainsi, Les Standing Awards récompensent des artistes, des productions audiovisuelles, des associations ou encore des entrepreneurs qui ont eu un impact sur leurs quartiers. Le public a découvert bon nombre de ces acteurs sur les ondes de *Standing Médias*, une webradio lancée par l'association. Et les auditeurs ont voté pour 7 catégories : associations, entrepreneuriat, révélations musicales, clip, album de l'année...

Tout au long de la cérémonie, les artistes se produiront sur scène. Le jury sera composé d'un animateur de la radio Génération, d'une représentante de la Région Île-de-France, d'un comédien du spectacle *Le Roi Lion* et de la directrice du Canal 93 de Bobigny. «*C'est la quatrième édition et nous sommes ravis de venir à Stains. Lors de la cérémonie, ce sont des jeunes Stanois qui distribueront les récompenses. Puisque nos quartiers ont du talent, ils méritent de marcher sur un tapis rouge ! Nous invitons les Stanois à venir nombreux en respectant le dress code black and wax élégant* invite Markeins, président de l'association. • R.H

**BILLETTERIE SUR [WWW.STANDINGMEDIAS.ORG](http://WWW.STANDINGMEDIAS.ORG) OU DIRECTEMENT SUR PLACE**

Le Conseil départemental de la Seine-Saint-Denis et Stains Actu ont le plaisir de vous offrir cette entrée gratuite\*

**Salon du livre  
et de la presse  
jeunesse  
en Seine-Saint-Denis**  
29 nov. – 4 déc.



2023 PARIS MONTREUIL EXPO  
BILLETS, PROGRAMME, TÉLÉ SUR [slpplus.fr](http://slpplus.fr)

\* Valable pour 1 visite / 1 personne.  
Cette invitation est à découper et à présenter aux entrées situées rue Étienne Marcel : Portes A et B, sans passer par les caisses. Toutes sorties est définitive.  
Paris Montreuil Expo – 12B, rue de Paris à Montreuil



SLP1930002

SALON DU LIVRE ET  
DE LA PRESSE JEUNESSE  
EN SEINE-SAINT-DENIS

[www.seine-saint-denis.fr](http://www.seine-saint-denis.fr)  
seine-saint-denis  
LE DÉPARTEMENT

© halles/actu 2023 avec l'association Nos quartiers ont du talent. Ne peut être vendu / repris / réutilisé sans la permission écrite de l'association.

## les Cultures

TACHES D'ART

*Pour le plaisir des yeux*

Les Attachants 4, une exposition au 6, rue Jean-Durand, vous invite à la rencontre de 8 artistes aux techniques différentes. Ne manquez pas ce rendez-vous qui se clôture le 16 décembre.

La galerie Taches d'Art est depuis le 17 novembre, le lieu culturel qu'il faut visiter en ville. En effet, la 4<sup>e</sup> édition de l'exposition collective, les Attachants est le fruit d'une récolte artistique, une large palette d'œuvres et de styles. Lors de la visite, le public découvrira l'univers de ces talents d'ici et d'ailleurs. Collages, dessins, peinture, vitraux, textes, art visuel et photographies vous offriront une escale artistique dans le monde de ces créateurs. Ainsi, il vous est possible de découvrir les photographies de la faune du parc Georges-Valbon par exemple sous l'œil de Patrice Durand, un Stanois de la Résidence Allende. Faites une halte devant les collages de F-L Tower, un autre talent local, que certains rencontreront sans doute au sein de la galerie pour discuter

de ses textes et inspirations. Muriel Perin, une artiste de la ville, présente son univers à travers ses dessins. Lors de votre déambulation vous plongerez dans les années 70 avec la proposition d'Oli'70<sup>e</sup> au travers de ses collages aux couleurs musicales et cinématographiques. En levant les yeux vous apercevrez les vitraux d'Antoine Vormese. Kamal Haddadi expose quant à lui quelque uns de ses tableaux de peinture à l'huile. Le jeune Antoine, habitant le Centre-ville, quant à lui a décidé de vous présenter son art visuel moderne, un jeune talent en devenir. Enfin, Louis Sebastien Daste a laissé son imagination prendre la forme de tableaux très personnels mais qu'il souhaite partager avec vous. Vous l'aurez compris, il y'a des choses à voir et des émotions à partager à la galerie Taches d'Art.

• R.H

Information et réservation à [resaepe@stains.fr](mailto:resaepe@stains.fr) ou au 01 49 71 82 25



© Julien Ernst

CONCERT RAP

**DES MOTS  
AU SENS PROFOND**

**Mercredi 29 novembre à 20h, Médine se produira lors d'un concert au Sivom. L'occasion pour les Stanois de découvrir son nouvel album, «Médine France».**

Médine est un rappeur français originaire du Havre. Il a récemment sorti son nouvel album qui fait déjà beaucoup de bruit dans l'univers du rap français. Connu pour son style de rap conscient, Médine utilise souvent ses paroles pour commenter les problèmes sociaux et politiques. Son nouvel album ne fait pas exception. Chaque chanson est soigneusement conçue, avec des paroles qui font réfléchir et des beats qui vous font bouger la tête. Le jongleur de bons mots continue d'explorer de nouvelles sonorités tout en restant fidèle à ses racines. Ce qui distingue vraiment Médine, c'est sa capacité à raconter des histoires à travers sa musique. Un style toujours léché et recherché. Il fait danser les mots et leur donne l'opportunité de faire naître la réflexion chez ceux qui l'écoutent. Ses textes sont pleins de sens et il démontre sa maîtrise de la langue. Chaque chanson est comme un chapitre d'un livre, vous transportant dans un voyage à travers ses pensées et ses expériences. Que vous soyez un fan de longue date ou que vous souhaitiez juste découvrir sa musique, le nouvel album de Médine est à ne pas manquer. C'est une démonstration de son talent en tant que parolier. Son nouvel opus le conforte encore un peu plus dans le paysage du rap français comme un artiste incontournable.

• R.H

**BILLETTERIE SUR [WWW.STANDINGMEDIAS.ORG](http://WWW.STANDINGMEDIAS.ORG) OU DIRECTEMENT SUR PLACE**

# Forum DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF & CITOYEN

SAMEDI 2  
DÉCEMBRE

DE 14H  
À 20H

À LA MAISON DU TEMPS LIBRE  
30-34 RUE GEORGE SAND

- > PROJECTION  
D'UNE VIDÉO PORTRAITS DE  
BÉNÉVOLES STANOIS.ES
- > FORUM VILLAGE AVEC LES  
ASSOCIATIONS ET LES  
PARTENAIRES
- > DISTRIBUTION DE PASSEPORTS  
BÉNÉVOLES AVEC FRANCE  
BÉNÉVOLAT
- > TEMPS FESTIF

*Vous voulez vous engager dans la vie associative et citoyenne stanoise,  
ce Forum est fait pour vous !*



# #onYsera

## L'AGENDA STANOIS

### CONSEIL MUNICIPAL

**Jeudi 23 novembre**

- À 19h en mairie, retransmis sur le site [stains.fr](http://stains.fr)

### CÉRÉMONIE DU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

**Vendredi 24 novembre**

- De 18h30 à l'Espace Paul-Éluard C'est sur la scène de l'Epe que se déroulera la cérémonie du Conseil municipal des enfants (CME) **Voir p.2**

### RÉNOVER ET DÉCORER AVEC L'ASSOCIATION FRANCIADE

**samedi 25 novembre**

- De 10h à 12h dans les locaux de l'association au 1, avenue Gérard-de-Nerval rdc

Venez apprendre à rénover, décorer avec l'association Franciade dans le cadre de chantiers solidaires ou même pour améliorer votre intérieur.

Informations et inscriptions Xavier au 06 95 86 50 64 ou 01 42 43 27 10 (association)

### ASSOCIATION DES FEMMES

**Samedi 25 novembre**

- De 10h à 12h30 au marché du Centre Dans le cadre de la Journée internationale des luttes contre les violences faites aux femmes, l'association Femmes unies citoyennes du territoire (Fuct) organise un sitting au marché du Centre.

- **Puis** à 13h30 rendez-vous à Saint-Denis Université pour un départ collectif à la marche parisienne.

Sans inscriptions

### FORUM DES DROITS DE L'ENFANT

**Samedi 25 novembre**

- De 14h à 18h au gymnase Léo-Lagrange

Dans le cadre de la Semaine des droits de l'enfant, un forum animé par différents

services municipaux, associations et partenaires en charge de l'enfance invite les familles à venir nombreuses. **Voir p.2**

Ouvert à tous

### LES ENCOMBRANTS, C'EST CE MERCREDI !

**Mercredi 29 novembre**

- Les encombrants, c'est ce mercredi ! La collecte des encombrants a lieu tous les 15 jours, le mercredi. Ces déchets doivent être sortis la veille après 20h et correctement rangés sur l'espace public. Ne sont acceptés que le mobilier, les matelas et sommiers, la ferraille et les grands cartons. Pour tout autre objet et en dehors des jours de collecte, il faut se rendre dans une des trois déchetteries communales. La plus proche se trouve 102, rue d'Amiens à Pierrefitte (face à la clinique de l'Estrée). Accès gratuit pour les particuliers avec un justificatif de domicile.

Pour toutes questions : bien ENTENDU au 01 87 01 87 87, [plainecommune.fr](http://plainecommune.fr) ou sur l'application mobile Plaine commune

### VIE LIBRE ET LE CMS TIENNENT LEUR STAND

**Mercredi 29 novembre**

- De 10h à 12h au marché du Centre L'association Vie libre et le Centre municipal de Santé tiendront un stand à l'entrée du marché afin de sensibiliser les Stanois sur les risques liés à la consommation de tabac dans le cadre de l'opération du Mois sans tabac.

Ouvert à tous

### CONCERT: MÉDINE FRANCE

**Mercredi 29 novembre**

- À 20h au Sivom Le rappeur Médine vient en ville pour présenter son nouvel opus *Médine France*. **Voir p.11**

Info et réservations: 0149718225 ou [resaep@stains.fr](mailto:resaep@stains.fr) Tarifs : plein 12€, demi 6€ et - 12 ans 4€

## ERRATUM

Dans la dernière édition, une erreur s'est glissée dans votre journal concernant les Terrasses citoyennes. En effet, nous vous annonçons une Terrasse citoyenne dans le quartier Lurçat/Boin à une mauvaise date.

Veillez nous excuser pour l'information erronée. *Stains actu* vous communiquera ce rendez-vous dès que possible.

### 13<sup>E</sup> COUP DE PROPRE

**Jeudi 30 novembre**

- À partir de 4h dans les rues Salvador-Allende, de la Citoyenneté, de la Solidarité, Roger-Salengro, Théophile-Gautier et Georges-Bauce

Attention! Les véhicules doivent être déplacés la veille.



### CINÉ DÉBAT, TOUCHÉE

**Jeudi 30 novembre**

- À 18h à l'Espace Paul-Éluard Dans le cadre de la Journée internationale des luttes contre les violences faites aux femmes, un ciné-débat est organisé avec la diffusion de *Touchée* (2022) en présence du collectif Fuct et du CIDFF.

Entrée libre

### «CHANTÉ NWEL» PAR LES JARDINS FAMILIAUX

**Dimanche 3 décembre**

- De 15h à 21h au Chalet Lucien-Girault, rue des Huleux

L'association des Jardins familiaux organise son traditionnel «Chanté Nwel» au Chalet Lucien-Girault. Toutes les boissons seront les bienvenues!

Information : 0647379113 - Ouvert à tous

### 14<sup>E</sup> COUP DE PROPRE

**Jeudi 7 décembre**

- De 4h à 14h- rues Sabran de Pontèves, Bégé, Champchevrier, Anatole-France et Nexon.

Attention! Les véhicules doivent être déplacés la veille.



### THÉÂTRE : AMNÉSIA DE SARAH M

**Jeudi 7 décembre**

- À 14h au Studio théâtre de Stains La Compagnie Beïna sera sur la scène de

STS pour présenter leur dernière création : *Amnésia*

Info et réservations: 0148 23 06 61 ou [contact@studiotheatrestains.fr](mailto:contact@studiotheatrestains.fr)

### THÉÂTRE: AMNÉSIA DE SARAH M

**Vendredi 8 décembre**

- À 20h au Studio théâtre de Stains

Info et réservations: 0148 23 06 61 ou [contact@studiotheatrestains.fr](mailto:contact@studiotheatrestains.fr)

### RÉNOVER ET DÉCORER AVEC L'ASSOCIATION FRANCIADE

**samedi 9 décembre**

- De 10h à 12h dans les locaux de l'association au 1, avenue Gérard-de-Nerval rdc

Venez apprendre à rénover, décorer avec l'association Franciade dans le cadre de chantiers solidaires et même pour améliorer votre intérieur.

Informations et inscriptions Xavier au 06 95 86 50 64 ou 01 42 43 27 10 (association)

### 1<sup>ER</sup> FORUM DE L'ACCÈS AU DROIT

**Vendredi 15 décembre**

- De 14h à 20h30 à la Maison du temps libre La municipalité organise le premier Forum de l'accès au droit. Au programme : Des rencontres-échanges, des ateliers, un café juridique... *Stains actu* reviendra plus en détail sur cet événement dans sa prochaine édition.

Ouvert à tous

### EXPOSITION : LES ATTACHANTS 4

**Jusqu'au 16 décembre**

- Les lundis et jeudis de 13h à 19h Pour cette 4<sup>e</sup> édition, la galerie Taches d'Art accueille des artistes aux différents univers et diverses techniques allant de la photo à la peinture en passant par le collage, les vitraux, les dessins ainsi que l'écrit. Les artistes : Antoine Sabarly, Baxter / Kamal Haddadi, Muriel Pernin Oli'70s (Olivier), Louis-Sébastien Daste, Antoine Vormese, Patrice Durand et FL Tower (Ludo). Pour visiter l'exposition, il est possible de prendre rdv. Info: 06 07 57 92 55 ou [www.empireflex.com](http://www.empireflex.com) Galerie Taches d'Art: 6, rue Jean-Durand

## LE 25 NOVEMBRE, JOUR DE COMMÉMORATION ET DE LUTTE

Dans le cadre de la Journée internationale des luttes contre les violences faites aux femmes du 25 novembre, la municipalité organise des événements et appelle les Stanois à participer massivement. Reportage et annonce des rendez-vous à venir. (p.3)

## SORTIE CABARET AVEC NOS LOISIRS ENSEMBLE

L'association Nos loisirs ensemble organise une sortie cabaret à l'Âne qui rit avec déjeuner et spectacle. « Venez vous divertir dans décor ultra-moderne et un mobilier signé *Philippe Stark* avec une cuisine de qualité réalisée avec des produits frais », invitent les organisateurs. Fous rires garantis ! Adhérents 83 € - non adhérents : 89€. Date limite d'inscription : 28 novembre 2023. Information : Annick au 0620642691 jusqu'à 16h.

# TOUCHÉES



**CINÉ-DÉBAT**

**DANS LE CADRE DE LA  
QUINZAINE DE LUTTE  
CONTRE LES VIOLENCES  
ENVERS LES FEMMES**

**Jeudi 30 NOVEMBRE 2023**  
**à 18h**  
**à l'Espace Paul-Éluard**

**EN PRÉSENCE DU COLLECTIF FUCT & DU CIDFF**

PHOTOGRAPHY: CAROLINE & MARIE-ANNE / VILLE DE STAINS - 2023

**É Paul  
Éluard**

**ESPACE PAUL-ÉLUARD**  
PLACE MARCEL-POINTET • 93240 STAINS  
INFOS 01 49 71 82 25



**STAINS.FR**



# #les infos

## LES PRATIQUES

## Rubrique petites annonces

Les annonces sont éditées sous la responsabilité de leurs auteurs qui s'engagent à respecter la législation notamment dans la catégorie « Service ».

Pour transmettre vos annonces à la rédaction, trois moyens.

Par mail à [stainsactu@stains.fr](mailto:stainsactu@stains.fr), par téléphone au

**017186 33 51** ou par courrier postal au **5, rue Carnot**.



### Numéros utiles

POMPIERS 18

POLICE SECOURS 17  
en cas d'urgence, contactez le 17 plutôt que le commissariat

COMMISSARIAT 0149713350

POLICE MUNICIPALE  
01497184 00

MAIRIE 0149718227

BRIGADE VERTE  
[brigadeverte@stains.fr](mailto:brigadeverte@stains.fr)

Bien ENTENDU  
01 87 01 87 87

URGENCE DE L'ESTRÉE  
01497190 00

HÔPITAL DELAFONTAINE  
0142 35 61 40

URGENCES SOCIALES 115

CENTRE ANTI-POISON  
0140 05 48 48

DÉPANNAGE ENEDIS  
09 726 750 93



### Pharmacies de garde

**DIMANCHE 26 NOVEMBRE**

MAKO  
10 R. NELSON MANDELA 95140  
GARGES LES GONNESSES  
01 39 93 93 12

**DIMANCHE 3 DÉCEMBRE**

DE LA PROMENADE  
5 PROM. DE LA BASILIQUE  
93200 ST DENIS  
01 48 27 11 20



**Stainsactu**  
LE JOURNAL MUNICIPAL

5, rue Carnot • 93240 Stains  
• Tél. : 0171 86 33 51 •

Responsable de la publication : Azzédine Taïbi  
• Rédactrice en chef : Carole Sapia (carole.sapia@stains.fr) • Rédaction : Rochdi Haoues (rochdi.haoues@stains.fr) • Mehdi Boudarene (mehdi.boudarene@stains.fr) • Secrétaire de rédaction : Nicolas Javelle (nicolas.javelle@stains.fr) • Photos : Dragan Lekic • Julien Ernst • Accueil & administration : Mohamed Aboulouafa • Conception maquette originale : Ana Justo • Maquette : Thibaut Comberien  
• Impression : Riccobono 01 49 63 66 77 • Distribution : 01 48 21 17 28 •

### VENDS

Vêtements d'hiver pour fille de 6 à 10 ans : manteaux, bottes, baskets de marque et de qualité, peinture de 28 à 32 (petit prix). Cheval à bascule en bois, piano et flipper électrique pour enfant. Manteaux Camaïeu et d'autres marques de qualité pour femme taille 38-40-42  
**TÉL. : 07 67 77 14 59**

Cocotte-minute SEB 10L en très bon état, 15 €. Couscoussier complet bon, état 10 €.

**TÉL. : 06 78 23 12 08**

Chaise haute réglable et lit parapluie pour bébé avec matelas. 5 raquettes de ping-pong avec balles et filets. Disques vinyles, cassettes et DVD avec 3 grands cadres d'Elvis Presley.

**TÉL. : 06 48 25 54 39**

Pour cause de déménagement : fauteuil modulable avec coussin (bon état). Lave-linge (bon état). Frigidaire (bon état). Gazinière à induction (bon état).

**TÉL. : 06 75 06 32 71**

Un living en merisier état très bon.

**TÉL. : 06 47 53 11 71**

Machine à coudre industrielle, professionnelle et silencieuse, tout automatique. État neuf.

**TÉL. : 07 44 82 91 71**

Porte manteau en fer 15€, lit avec 2 placards de rangement 30€, sommier 20€, hotte 10€, sommier 2 places 30€, séchoir pour linge 10€, un fauteuil marocain 1 place 30€.

**TÉL. : 07 82 64 24 01**

2 fauteuils roulants très bon état 100€ pièce, lit médical électrique avec matelas état tout neuf avec plusieurs fonctions couleur marron, 300€, table en verre neuve 60€.

**TÉL. : 07.68.93.15.34**

Peluche Babar 45cm, prix 5€, livre Babar, prix 1€, dans leurs emballages d'origines. Globe terrestre lumineux, prix 15€. Trivial Poursuit (+15ans) avec boîte complémentaire, prix 25 €. Rehausseur, prix 3€ avec dossier, prix 5€. Siège auto, prix 12€.

**TEL. : 06 85 55 06 53**

### SERVICE

**TÉL. : 07 68 55 64 30**

Réalise des cadres personnalisés avec votre initial ou autre gravure. Pour plus de détails n'hésitez pas à me contacter.

**TÉL. : 07 60 15 53 32**

Réalise tous travaux de rénovation, peinture, plomberie, etc.

**TÉL. : 07 68 55 64 30**

Homme très sérieux propose ses services de peinture, pose de papier peint, plomberie, carrelage, revêtement de sol, pose de toile de verre, etc.

**TÉL. : 06 81 32 19 95**

Chauffeur VTC stanois propose ses services de transport pour courts et longs trajets.

**TÉL. : 06 13 57 12 96**

Femme sérieuse et motivée avec expérience, propose ses services d'accompagnement et d'aide aux personnes âgées ou en situation d'handicap. Entretien ménager compris.

**TÉL. : 07 84 86 98 15**

### ÉCHANGE

F2 au 4<sup>e</sup> étage avec ascenseur contre un F4-F5 à Stains.

**TÉL. : 07 84 86 98 15**

### TROUVÉ

Clés trouvées dimanche 5 novembre sur le banc de la station de bus 255 arrêt République quartier Jean-Jaurès. Si vous pensez être le propriétaire des clés

veuillez contactez la rédaction.

**TÉL. : 01 71 86 33 51**



Le connaissez-vous ? Si oui, appelez le **01 71 86 33 51** ou **06 13 22 97 83**.



### Les menus de la quinzaine

#### Jeudi 23 novembre

ENTRÉE Potage de potimarron  
PLAT Rôti de boeuf / ketchup  
Pommes campagnardes  
DESSERT Tomme noire / Fruit frais  
GOÛTER Pain Beurre / confiture  
Lait nature

#### Vendredi 24 novembre

REPAS VEGGIE  
ENTRÉE Carottes râpées et maïs bio persillés  
PLAT Quenelles nature sauce Mornay / Ratatouille et riz bio  
DESSERT Paris Brest  
GOÛTER Barre de céréales  
Fruit frais

#### Lundi 27 novembre

ENTRÉE Salade verte (vinaigrette maison)  
PLAT Sauté de boeuf au paprika  
Pommes vapeur  
DESSERT Yaourt aux fruits mixés  
GOÛTER Baguette de céréales  
Fromage Fruit frais

#### Mardi 28 novembre

REPAS VEGGIE  
ENTRÉE Rigolo au fromage  
PLAT Palet végétarien / ketchup  
Chou-fleur béchamel bio  
DESSERT Kiri bio / Fruit frais  
GOÛTER Pain Pâte à tartiner  
Lait nature

#### Mercredi 29 novembre

ENTRÉE Potage de légumes bio  
PLAT Escalope viennoise / Petits pois et carottes  
DESSERT Comté AOP / Fruit frais  
GOÛTER Gâteau amande-cacao  
Purée de fruit

#### Jeudi 30 novembre

REPAS VEGGIE  
ENTRÉE Endives et batavia

\* PRODUITS ISSUS DE L'AGRICULTURE BIOLOGIQUE

vinaigrette au miel  
PLAT Couscous de légumes / Semoule bio  
DESSERT Coulommiers / Ananas au sirop  
GOÛTER Pain/beurre confiture  
Fruit frais

#### Vendredi 1<sup>er</sup> décembre

ENTRÉE Céleri rémoulade  
PLAT Filet de cabillaud au safran  
Macarons bio  
DESSERT Fromage blanc / Fruit frais  
GOÛTER Brioche fourrée fraise  
Jus de pomme

#### Lundi 4 décembre

ENTRÉE Salade de tortis  
PLAT Marmite du pêcheur  
Haricots verts  
DESSERT Yaourt nature « bio & local » / Fruit frais  
GOÛTER Pain Fromage jus d'orange

#### Mardi 5 décembre

ENTRÉE Salade verte (vinaigrette maison)  
PLAT Hachis Parmentier  
DESSERT Purée de fruit  
GOÛTER Pain de campagne / beurre confiture Fruit frais

#### Mercredi 6 décembre

REPAS VEGGIE  
ENTRÉE Pomelo  
PLAT Dahl de lentilles Riz basmati bio  
DESSERT Fromage blanc aux fruits / Palmier  
GOÛTER Beignet pomme Lait nature Fruit frais

#### Jeudi 7 décembre

ENTRÉE Maquereau à la tomate  
PLAT Roti de veau au jus  
Brocolis bio et pomme de terre  
DESSERT Chanteneige / Fruit frais bio  
GOÛTER Pain Chocolat au lait  
Petit nova nature

### VOUS NE RECEVEZ PAS VOTRE JOURNAL?

Réclamez-le en le signalant à la rédaction par téléphone au **017186 33 51** ou par mail auprès de [stainsactu@stains.fr](mailto:stainsactu@stains.fr).



STAINS.FR





## Is seront au forum

**Stains actu a rencontré trois Stanois, Ali, Alicia et Billy (de gauche à droite sur les photos), qui participent activement et à leur manière à la vie locale. Tous invitent les Stanois à participer au Forum de l'engagement associatif et citoyen qui se déroulera samedi 2 décembre de 14h à 20h à la Maison du temps libre (voir article page 3).**

### ALI, LE DON DE SOI

Ali Madroub, 38 ans, est un Stanois au sourire communicant, plutôt discret mais en réalité très actif dans le tissu associatif. Il est l'un des visages que vous avez sans doute déjà croisé aux abords des locaux des Restos du cœur ou encore du Secours populaire. L'homme ne compte pas ses heures au service du bien commun.

Après son installation en 2018 à Stains, Ali s'est engagé en tant que bénévole et son implication a été encore plus grande durant la pandémie de la Covid. Sans se ménager, il enchaînait son emploi de nuit de 18 à 2 h du matin dans la restauration et,

une fois rentré chez lui, il ne s'accordait que quelques heures de sommeil avant de reprendre son activité pour « donner un coup de main ». Ali est un timide mais pas lorsqu'il s'agit de venir en aide aux autres, à ceux qui en ont besoin.

Cette fibre humaniste lui vient de l'éducation qu'il a reçue. « J'aime aider les autres car un jour moi aussi j'aurai besoin d'aide », dit-il les yeux pleins de sincérité. Il est aussi membre d'une association à Bondy : Ensemble pour notre régularisation et intégration, qui accompagne les personnes en situation irrégulière dans leurs démarches. Mais aussi à Stains dans une association, Partage. « Quand j'aide les autres, c'est un plaisir. C'est essentiel pour construire une société humaine », insiste-t-il.

### ALICIA Y SERA

Alicia Rodrigues Da Costa, une jeune Stanoise de 22 ans, entre à la rédaction de *Stains actu* et son sourire annonce d'emblée une belle rencontre. Elle habite au quartier de l'Avenir depuis 3 ans et suit des études en première année de master en sciences sociales.

Pétillante au possible, elle se livre sur son engagement dans la vie locale comme un acte salvateur. « Je viens de Paris où

*l'individualisme est roi et découvrir la solidarité stanoise a été pour moi un élan de motivation à croire que je me dirigeais dans la bonne voie : celle du social et de l'entraide. Ma vie n'aurait pas pris ce tournant sans ma rencontre avec les Stanois.* »

Alicia a, en effet, pu bénéficier du dispositif Contrat local étudiant (Cle) et ainsi faire ses premiers pas dans la vie associative de la ville. « J'ai continué à fréquenter le Point information jeunesse (Pij) avec qui j'ai participé au concours de pâtisserie et à la réalisation d'un court-métrage qui sortira très prochainement. »

Cette jeune femme a fait du théâtre dans son ancienne vie, et « devant la caméra et avec l'équipe, je me suis sentie hyper à l'aise. » Alicia a également accepté l'invitation au dîner organisé entre les élus et des jeunes (voir page 8) pour relancer le Conseil consultatif de la jeunesse (CCJ). « C'était super, et en échangeant, en partageant mes doutes, j'ai compris où je voulais aller. Stains est une ville qui motive à avancer et à s'engager avec les valeurs que l'on a en nous. »

Et aujourd'hui, la Stanoise se rend compte qu'elle a aussi nourri son réseau. « J'ai fait de belles rencontres et prochainement je vais pouvoir faire mon stage d'étude au sein du Pij. Ma vie n'aurait pas été la même sans

*ma rencontre avec Stains et son engagement à croire en sa jeunesse. Je serai présente au forum pour le partager et le faire savoir.* »

### PLACE AUX PROLONGATIONS

Du haut de ses 25 ans Billy, jeune Stanois que les collégiens de Barbara côtoient en tant que surveillant, est membre de l'association Prolongations. Calme, serein et sûr de ses valeurs d'éducateur, il aime participer à l'éducation des plus jeunes. « J'ai grandi à Stains et j'ai joué à l'ESS. Aujourd'hui j'encadre notamment les jeunes gardiens de but du club stanois », raconte Billy. C'est avec ses amis qu'ils ont décidé depuis 3 ans de lancer leur association. La bande de copains aux savoirs différents a souhaité créer une énergie commune pour encadrer les plus jeunes. Depuis sa création, Prolongations propose à des jeunes de 11 à 17 ans de nombreuses activités. « Nous avons dès le départ eu pour ambition d'accompagner les plus jeunes vers des pratiques sociales, culturelles et sportives. Nous organisons des stages de football, de multiples sorties culturelles. L'objectif est donner envie aux petits frères de sortir de leur quotidien, de découvrir des horizons nouveaux et élargir le champ du

*possible pour eux », explique Billy.*

Les freins logistique et financier ne bloquent pas Billy et ses compagnons : « Nous rencontrons des difficultés comme beaucoup d'associations, mais nous avons une grande motivation, de l'énergie à revendre et des idées ». L'association a développé des partenariats avec le collège Barbara et la firme Adidas et réfléchit déjà à de nouveaux projets en lien avec l'humanitaire. Forts de leur envie de faire, il est certain qu'ils joueront plus que les prolongations.

• CAROLE SAPIA  
• R.H

INFOS +

**Forum du bénévolat**  
Samedi 2 décembre  
De 14h à 20h à la MTL